

AVANCE PRELIMINAR DE LAS PROSPECCIONES* ARQUEOLÓGICAS EN LOS TÉRMINOS MUNICIPALES DE CARCELÉN Y ALATOZ DURANTE 1995**

Por Carlos ESCRIVÁ GONZÁLEZ
y Luis SÁNCHEZ GONZÁLEZ

I. INTRODUCCIÓN

En esta pequeña aportación al conocimiento arqueológico de la provincia de Albacete nos movió principalmente la curiosidad suscitada por la zona. La absoluta ausencia de referencias al respecto, que contrastaba con la riqueza de las zonas circundantes y además relacionadas de forma directa con la región objeto de estudio. Los municipios de Alatoz y Carcelén, como veremos más adelante, sólo suscitaron el interés de investigadores de la categoría de Paris, Waltz, Serrano, etc. a principios de este siglo. Sin embargo, ésta es la única noticia bibliográfica directa de la zona. Partiendo de esta pequeña base humildemente pretendemos cubrir en lo posible el vacío existente en lo relativo a la riqueza arqueológica del área de Alatoz y Carcelén.

II. CONDICIONAMIENTOS GEOGRÁFICOS

La zona prospectada durante la campaña de 1995 se limitó íntegramente a los términos municipales de Alatoz y Carcelén, ambos en la zona Este de la provincia de Albacete (mapa 1). Esta región se sitúa geológicamente en el borde Su-rocidental de la Cordillera Ibérica confluyendo ya con la Cordillera Bética. En concreto se define por una serie de fosas tectónicas que delimitan dos muelas en la parte Sur y Norte (mapa 2). La fosa de Carcelén-Ayora se localiza en un anticlinal moderado limitado por dos fallas en dirección E-O (mapa 3). Se encuentran también dos subcuencas, rambla de Carcelén y río Zarra, que drenan hacia el río Júcar, situada al Norte. En cuanto a la vegetación ésta es muy variada oscilando desde los cultivos de cereal y viñedos en el llano hasta el monte alto de tipo mediterráneo en las estribaciones de la Sierra de Carcelén.

* Permiso de prospecciones concedido por la Dirección General de Cultura de la Consejería de Educación y Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha para el año 1995.

** Queremos agradecer a la directora del Museo Arqueológico de Albacete, D.^{ña} Rubí Sanz, su amabilidad y buena disposición en relación con todos los trabajos realizados, en particular con este breve avance de los mismos.